



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Recta final.** A unos días de que se defina la encuesta de Morena para elegir a su candidato presidencial, **Marcelo Ebrard** lanzó un mensaje contundente a su partido: “Exijo a la dirigencia de Morena haga cumplir los acuerdos firmados. En los últimos días vemos un incremento del acarreo, brigadeos por parte, incluso, de servidores públicos, campaña sucia e intimidación. La razón es que les vamos a ganar la encuesta y quieren impedirlo”. Por su parte, **Claudia Sheinbaum** negó que haya una cargada hacia su favor y menos que funcionarios operen en su beneficio, “todo es voluntario”, y enseguida puntualizó que jamás hablará mal de los demás aspirantes, pues todos son compañeros y los conminó a la unidad del movimiento. ¿Fractura a la vista?

**2. Piso parejo.** **Mario Delgado**, presidente nacional de Morena, afirmó que la dirigencia de ese partido ha actuado de manera imparcial y transparente en la contienda interna, y aseguró que se darán todas las garantías “para que nada ni nadie se interponga en la decisión que le corresponde al pueblo de México”. Mediante un posicionamiento, **Delgado** le dio respuesta al mensaje que **Marcelo Ebrard** difundió ayer, en el cual aseveró que había “un acarreo monumental” en favor de la exjefa de Gobierno de la CDMX, **Claudia Sheinbaum**, por lo que **Delgado** recalcó que “la unidad no es una tarea sólo de la dirigencia, sino también un compromiso del que deben dar cuenta todos los miembros del movimiento”. Jueguen limpio.

**3. Todo terreno.** Una de las sorpresas que trajo el proceso del Frente Amplio por México fue el posicionamiento de **Beatriz Paredes** en el segundo lugar, por encima de **Enrique de la Madrid** y de **Santiago Creel**. Priista de cepa y, sin duda, portadora de una clase política bien afianzada, es más que una opción interesante. A los integrantes del FAM les emociona el discurso de **Beatriz Paredes**, porque es, por mucho, quien tiene mayor capacidad intelectual, dominio del tema y experiencia. La exgobernadora de Tlaxcala mantiene una hoja de vida limpia y sus números la avalan. Todo indica que llegó el momento histórico en que México sea gobernado por una mujer y **Paredes** está entre las finalistas.

**4. Civilidad.** Los tres partidos unidos en alianza, PAN, PRI y PRD, decidieron eliminar a quien, para muchos, era el perfil más apropiado para encabezar a la oposición rumbo a la Presidencia en 2024. La seriedad con la que **Enrique de la Madrid** se tomó estas semanas de proyección a nivel nacional e internacional les falta a muchos de los candidatos a gobernar este país. El Frente Amplio por México, comandado por **Marko Cortés**, **Alejandro Moreno** y **Jesús Zambrano**, le hubiera permitido, al menos, participar en los foros que vienen porque, a diferencia de algunos de los personajes que no pasaron a la siguiente fase, **De la Madrid** dio las gracias al FAM y dijo adiós. Una grandeza de la que otros carecen.

**5. Platos rotos.** La gobernadora de Baja California, **Marina del Pilar Ávila**, respondió a los comentarios de su antecesor, **Jaime Bonilla**, al asegurar que recibió la entidad en una situación crítica. Señaló que el actual gobierno se está recuperando de los “proyectos fallidos” de la administración anterior, que, “con dolor”, comprometieron las finanzas. Lo anterior, en respuesta a las recientes declaraciones de **Bonilla**, quien aseguró que “pasamos de un gobierno disfuncional a un estado fallido, quebrado”. Silencio debería guardar el exmandatario. **Julio César Díaz Meza**, subconsejero jurídico estatal, declaró que se siguen procedimientos por sendos desfalcos en su contra. ¿O ahí está el peine?